

NOTAS DE PROVINCIAS

Hacia la organización de Ligas y Sindicatos campesinos

El Partido Comunista reafirma su apoyo a los jornaleros y pequeños agricultores

DE ALAJUELA

Faltan regidores comunistas en la ciudad de Alajuela

La Municipalidad de Alajuela se ha negado rotundamente a dar facilidades en el pago de impuestos a los deudores pobres de la ciudad que le hicieron una solicitud en ese sentido. La contestación a esta solicitud fue una moción de uno de los regidores para proceder "sin misericordias" a cortar el agua a todos los vecinos atrasados en el pago de impuestos. Medida que fue aprobada por unanimidad y que ya está ejecutándose. En ese momento hay infinidad de bajadores sin agua y cientos que van a quedarse sin ella en estos días. Lo curioso es que los regidores que tal acuerdo tomaron esos señores catoliquísimos que anduvieron en las tribunas públicas mendigando votos y haciendo desvergonzada demagogia obrerista. No encontraron señores catoliquísimos otro medio de remediar las dificultades económicas de la Municipalidad que aumentar los sufrimientos del pueblo trabajador. Qué distinta es la cosa en San José y en Heredia donde el Partido Comunista tiene sus representantes en la Municipalidad. Ahí sí se han conseguido facilidades para los deudores, y trabajo para los desocupados. Los trabajadores deben observar

DE GUAPILES

Explotación

Los terratenientes de las fincas "Los Diamantes", "El Prado" y "La Lomancia", en Guapiles, pagan sus peones, por tareas de un cuarto de hectárea, un colón cincuenta céntimos al día, o sea, verdaderos salarios de hambre, pues es casi imposible poder sacar esta tarea en las ocho horas de trabajo reglamentario. En las fincas de esa región tienen implantado el sistema de cupones, y como algunas de ellas no tienen su comisariato propio, se han entendido con algunos comerciantes chinos, pero otras fincas como "Diamantes" y "Lomancia", sí tienen comisariato propio; en todos ellos se venden las mercancías a precios altísimos, dando como resultado que cuando llega el día de pago, los peones no cuentan con ningún fondo a su favor,

En los últimos tiempos se acusa, sobre todo en San José, un activo trabajo organizativo de los obreros. Los sindicatos se están formando, dificultosamente, pero se están formando. Tienen su local propio, celebran reuniones frecuentes, pondrán a circular un periódico en estos días. En síntesis, se disciplinan y organizan para librar batallas con seguridades de éxito contra el frente patronal.

unos mismos intereses y un mismo enemigo: la clase patronal. Por eso deben unirse sin tener en cuenta el trabajo que cada cual realiza, dentro de sindicatos únicos. Estos sindicatos deben organizarse por regiones, pero, en cada finca, en cada plantación, en cada trapiche, debe haber un comité que represente a los trabajadores de esa finca, esa plantación o ese trapiche.

A esta actividad, comienza a responder el campesinado. En Turrialba ya se echan la bases de un sindicato de campesinos. En otras regiones del país, grupos ya con conciencia de clase de la masa campesina hacen propaganda entre sus compañeros para sindicalizarse. El Partido Comunista, con insistencia, gira a sus secciones instrucciones en el sentido de que ayuden en toda forma a los campesinos a organizar sus fuerzas dentro de sus ligas y sindicatos.

También los sindicatos campesinos deben ser organizados en escala nacional. Esto significa que cada sindicato debe elegir de su seno un representante; que estos representantes de todos los sindicatos de región deben escoger un Comité Central que dirija y represente nacionalmente a los jornaleros del campo.

¿Qué sería las Ligas campesinas? Estas serían agrupaciones donde los pequeños productores, los dueños de finquillas de pocas hectáreas, se organizarán para luchar juntos por aspiraciones inmediatas (rebajas de impuestos, facilidades de los bancos para el pago de intereses de hipotecas,

Por cuales objetivos deben luchar los sindicatos de jornaleros? Son muchos. Señalamos rápidamente los de más urgencia: aumento inmediato de salarios al doble de los actuales; casas más higiénicas; establecimiento en las fincas de escuelas y hospitales, por cuenta del patrón; pago de todos los días en que, por causa temporal, no puedan trabajar; abolición del sistema de fichas y cupones; que en los comisariatos se venda a los precios corrientes

"TRABAJO"
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA
Aperiado 1934 - San José, Costa Rica

ADMINISTRADOR: ROBERTO CAMACHO
SEDE DE ADMINISTRACIÓN: RAFAEL BARBANTES

Número sueldo, ₡ 0.10 - Suscripción mensual ₡ 0.50
Suscripción por el exterior \$ 1.25 al año

DE TURRIALBA

Los trabajadores repulsan a Jorge Vollo

A mi casa han venido muchos compañeros de aquí de Turrialba y otros lugares a mostrarme unas cartas que les ha mandado Jorge Vollo solicitándoles su adhesión y nombrándolos delegados de su partido. Los compañeros protestan energicamente contra Jorge Vollo, por cuanto lo consideran un traficante, un embustador, un engañador de trabajadores; ellos se admiran del dolo de este hombre; pero los trabajadores de esta región ven bien chequeado; bien saben todos esos compañeros que Vollo es el hombre que los ha vendido en varias ocasiones como una partida de ganado. Ya por estos lados no creen en él.

La farsa volista al desnudo

El cura renegado Jorge Vollo anda para arriba y para abajo haciendo bulla con un hipotético "Partido" que nadie realmente sabe donde está. El habla de "huestes", de "disciplinas", de "banderas tremolantes" y de otras tonterías por el estilo, que tienen la virtud de hacer reír a los trabajadores en este momento de realismo político. Si a Vollo se le ocurriera un buen día echarse a la calle en manifestación política, nos mostraría la realidad de esas huestes y esa bandera: un puñado de escoria humana, y un arropo pestilente maculado de claudicaciones y de charlatanismos. Vollo viene de Italia de besarle las plantas al Papa. En Italia vió las paradas militares de Mussolini y concibió la idea de ser él algo semejante al despota italiano.

Más en serio que en broma

Esnesto Martín está empeñado en depurar esto. El no puede con lo forcido ni con lo suelo y se pone grifo cuando ve algo que dé la más leve manifestación de ir contra la Constitución, contra el orden establecido por el uso. Y lo que lo ha puesto en este camino es el Comunismo. Aquel viernes de la zarabanda en el Congreso, fué para Ernesto algo así como el camino de Damasco para San Pablo, es decir en lo que respecta a comprender su misión de salvar la humanidad del Comunismo así como San Pablo comprendió en un momento dado que la suya era acabar con los gentiles. Sin embargo, la comparación viene un poco traída de las mechas porque el movimiento de Eanesno no ha sido desistado como el de San Pablo, pues Ernesto desde antes de enterarse bien de lo que es el Comunismo, lo tenía aborrecido, y lo tenía aborrecido porque uno de los líderes del Comunismo en Costa Rica, le fué sacando en plena Cámara aquellos de Grecia que no decimos porque es algo que va contra la venerada Constitución que ahora Ernesto ha resuelto tener en grande estima y "aquellos" otro de que él hablaba mal de don Ricardo, que era un Tarfuto y por aquí y por allá. Figúrense Uds., salíre con eso ahora que está con don Ricardo, santo donde le ponga? No, no, si hasta cierto punto tiene razón Ernesto de sentir contra el Comunismo la mala voluntad que le tiene... Y como no hay nada que una tanto como los odios y las liras, es natural que se hayan unido Ernesto y Mechito. Mechito por lo de la bendita pila de natación; y ahora a eso se debe agregar la otra vaina que le sacó Mora un día de éstos, de una lección que el Banco Internacional del que es abogado, le encargó que le guisara para ganar unos cuantos pliegos en el juzgado.

El otro Fournier enemigo de nosotros los comunistas, el doctor, dijo que él se hacía cargo de todos los artículos que se fueran a publicar contra el Comunismo, así fueran trescientos ochenta mil; que él tiene preciosa información tomada de la revista "Estampas" y de otras revistas y folletos baridos publicados contra el Comunismo; que él también está dispuesto a terminar con esa teoría en la que Darwin anda medio a medio y que puede volver a llevar al hombre a los bosques a confundirse con las fieras; que Marx era un judío fofito y que sus ideas no tienen ninguna base científica; que base científica tiene él. El Dr. Fournier discípulo predilecto de Ramón y Cajal e íntimo amigo del Dr. Marañón quien se pasa escribiéndole y plidiéndole consejos; que él no hace nada sin base científica y si no allí está la conferencia que dió para apoyar el voto femenino, conferencia con la que puso a cabecear hasta a las mismas feministas, en la cual probó que las glándulas internas de la mujer son una cosa y las del hombre otra y que entre ambos sexos existe una pequeña diferencia y que por lo tanto las mujeres tienen derecho a botar como cualquier bigotudo. Habló también del triunfo del más fuerte, del kominern, del dumping soviético, de las células y dejó a toda la reunión segura de que contaba entre sus filas con un hombre sumamente enterado.

Suponemos que Carlos María que también tiene sus razones para no poder ver ni pintado en la pared el tal comunismo, sea de la partida de los que han organizado la Acción Social.

¿QUE ES LA LIGA DE ACCION SOCIAL?
La Liga de Acción Social es una asociación de personas sumamente honorable y respetuosas formada no con fines políticos, que cada uno puede ser del partido que le dé la gana; menos por supuesto, del Partido Comunista, sino con el único objeto de acabar con el Comunismo a como haya lugar: metralla, palo, gases lacrimosos, cárcel, etc. Dicen que cuando llegue la policía cada uno podrá coger para su lado, porque entonces no es extraño que Mechito se vuelva contra Ernesto y Ernesto contra Mechito, a no ser que les vaya a gustar el mismo candidato.

Ernesto habló de la necesidad de depurar, de limpiar el ambiente; Mechito con voz temblorosa ofreció dar su sangre... Era conmovedor: hacía pensar en un ángel con pistolas... Hernán Peralta blandió en el aire un rollo de pergamino en los cuales consta que todos sus antepasados tenían sangre azul. Un banquero ofreció unos cuantos miles para la campaña. Hay muchos ricos dispuestos a dar dinero para acabar con el "marxismo" del Comunismo. Todos los asistentes andaban con el "manifiesto comunista" de Marx y Engels entre la bolsa y encontraban entre líneas consejos diabólicos. Indudablemente que este Marx tiene que haber sido un hombre extraordinario cuando sus ideas son capaces de venir a conmovir nuestro resignado medio en donde las opiniones parece que se petrifican...

Ya celebraron la primera reunión que tuvo lugar en la oficina de Mechito Tinoco. Acudieron personas de psicología muy semejante a la da Mechito. Aseguran que Ernesto desen-

Fue un exitazo aquella reunión. La Liga de Acción Social cuenta con mucho simpatizadores y no del "shampas" como dice el Dr. Fournier, sino de la pura "cremas" de esa que se horroza de que llegue un día en que no haya gente a la que se pueda humillar. Sí, sí; todos están dispuestos a limpiar y a depurar como Ernesto Marlin.

Según las últimas noticias Sergio Carballo es uno de estos depuradores sociales.

ZONA DEL PACIFICO

Explotación feudal de los trabajadores de la finca "Pirris Farm and Trading"

Nuestro corresponsal de la zona del Pacifico nos denuncia los hechos cometidos por el capataz de la finca "Pirris" de la Pirris Farm and Trading, lo que demuestra la actitud servil de dicho capataz para con tal compañía explotadora, con lo cual ayuda a explotar a sus hermanos de clase, los trabajadores. El capataz en referencia se llama Santos Rivera, y los hechos son los siguientes: Dicho capataz siempre anda armado hasta los dientes, pues porta un revolver y un machete, y cuando un trabajador se enferma, sea estudiado, que es lo más común u otra enfermedad, con ausencia del estado de abandono en que los tiene sumidos la compañía dicha, y llega la corta de banano, Rivera llega al tamastro (hecho de cañas), en donde reposa el enfermo, y lo obliga a ir a "conchar" (transportar el banano de los bananeros a la línea del tranvía) si el peón le contesta que no puede hacerlo debido al estado de debilidad en que se encuentra. El capataz le obliga, lo obliga con las armas, y lo obliga a comprar la hacienda, para con su misión de ser el "dueño" de la Pirris. Se ha señalado el caso de cuatro trabajadores que pudieron permitirse salir de la finca a cualquier hora, para no conducir a los bananeros, les negaron el permiso de salida a los trabajadores.

Para que se vea la farsa de escritores traficantes, vamos a transcribir a continuación un párrafo de una hoja que publicó Octavio Montero en Julio de 1934 a propósito de los contratos bananeros que discutía el Congreso Octavio Montero es el director del periódico "Luz" que se dicen todas las banderitas que quedan expresadas y otras de que ni siquiera nos ocupamos. Y él es quien habla excelencias de Vollo, de su lealtad, y quien hace el elogio del partido Reformista.

"Lo que sí sorprende es que un grupo que todavía lleva la placa o marca de fábrica con el pomposo nombre de Reformista, acepta condicionalmente los contratos cuando ayer no más votó una ley que era el reverso de lo que ahora aprueba. Y sorprende, porque a para pasar por esta hora caudina, antes fue preciso que la Compañía obsequiara la limosna de unas cuantas rectángulas de terrero estéril para el banano cuyo precio no alcanzaría para comprar un mal diputado y que el grupo reformista del Congreso recibió jubilo como bendición del cielo. Y sorprende más la actitud de este grupo que se llama por antonomasia reformista y que se empeña en reafirmar un reformismo que hoy causa hilaridad porque ya es una burla sea gasta-d marca de fábrica, desde luego que la DOCTRINA QUEDÓ EN PAPEL Y LOS HECHOS HAN DESPRESTIGIADO LA DOCTRINA."

A los suscritores y amigos de TRABAJO

Nuestro periódico necesita ayuda económica. Su situación no es buena. Todo militante del Partido, todo suscriptor y todo simpatizante de TRABAJO debe ayudarlo. Pagar puntualmente la suscripción del periódico, encontrarle nuevos suscritores, hacer colectas especiales, son formas eficaces de impulsar al periódico de la revolución, al que dice la palabra rebelde y esperanzada de los pobres de Costa Rica.

Agentes de provincias: Poneos al día en vuestras cuentas. Suscritores: Pagad vuestros recibos. Amigos de TRABAJO: Enviad vuestra contribución extraordinaria, haced colectas para TRABAJO.

La maniobra de "La Hora"

En forma anónima y como una insinuación cobarde, se reproduce en "La Hora" de ayer, un decreto dictado el seis de mayo de 1931, por el "repúblico" González Víquez, prohibiendo la introducción de literatura comunista al país.

Indudablemente se pretende en esa forma insinuar al gobierno la necesidad de poner en vigencia tal decreto, como una de las medidas para combatir el Comunismo.

Tú, La Imposible, que como director de "La Hora", es el responsable de tan valiente nota, ha conseguido poner de nuevo a la luz una vez más, ante los ojos de las trabajadoras, un decreto que desde el principio de nuestro mundo entero, sin tener en cuenta que tanto se vanaglorian los defensores de esta "libertad" como los defensores de la libertad de una mentira para el obrero, puesto que a ella se le atribuye el término los salarios burros de pres.

Cualquier envío dirijase a:
ROBERTO CAMACHO
Apartado 1386
San José, Costa Rica

NOTA: Cualquier queja por mal servicio de circulación, trasmitala al Sr. Camacho.

Este del Reformismo me recuerda el caso de esos clubs de juego que hay en provincias y que legal burian tranquilamente los bols con los pomposos nombres de "Centro de Artesanía" "Club de Obreros" "Centro de Obreros" etc. Y con esta etiqueta de curso legal burian tranquilamente los bols con los pomposos nombres de "Centro de Artesanía" "Club de Obreros" etc.

OCTAVIO MONTERO